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PRÉSENTS : 
* MAIRIE :
Madame le maire de Saint-Vrain ; Mme Corinne Cordier.
Monsieur l’adjoint au Maire délégué au scolaire, périscolaire, jeunesse ; M. Luc Sarrelabout.
Madame la responsable du service jeunesse ; Mme Véronique Hély

* REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES pour la FCPE :
Mme Oberlin, Mme Raynaud Allibert, Mme Girard, Mme Roger, M. Horbez.

* ENSEIGNANTS : 
Mme Frédérique SALHI                           CPa 
Mme Émilie GUIHARD                           CPb  
Mme Julie GARCIA                                 CE1
Mme Stéphanie LEFEBVRE                    CE2 excusée
M. Cyril CAZENAVE VERGEZ             CE2-CM1 
Mme Stéphanie ODASSO                        CM1 secrétaire de séance
Mme Marine DENIS                                CM2 
M. Philippe DESSALLES                        CM2
Mme Chantal MILLET                            ULIS excusée
Mme Janique CAUDRON                       Enseignante E au RASED de La Ferté Alais excusée
Mme Stéphanie LESIEUR                       Enseignante E au RASED de La Ferté Alais excusée
Mme Nathalie DIMEY                             Psychologue éducation nationale au RASED de La Ferté Alais excusée
Mme Carole Bischoff                               enseignante nouvellement nommée

● bilan de la période du 12 mars au 03 juillet : confinement, continuité pédagogique, annulation 
des projets et sorties, communication, déconfinements, LSU, transmissions et liaisons GS-CP, 
CM2-6ème.

          
          La dernière lettre envoyée aux parents en guise de « mot de fin » sera annexée au présent compte
rendu afin de développer le présent point. Sera annexé également le mot d’accompagnement aux 
appréciations de fin de trimestre qui seront transmises aux familles.

          S’agissant des liaisons GS-CP et CM2-6ème :
- GS-CP : en raison de la situation sanitaire actuelle, ce ne sont pas les élèves mais les enseignantes qui
ont interverti leurs postes devant les élèves. Ces derniers ne pourront donc visiter l’école que le lundi 
29 juin à 18h accompagnés de leurs parents lors de la traditionnelle soirée portes ouvertes.
- CM2-6ème : pour les mêmes raisons la journée d’intégration ne pourra pas avoir lieu. En revanche, 
comme d’habitude l’enseignant de CM2 sera accueilli au collège afin d’effectuer la réunion de 
transmission. Ce temps d’échange a pour but la constitution des classes de 6ème.



          Il est à noter que les nombreux projets qui ponctuent l’année scolaire ont bien entendu été 
annulés à partir du 16 mars. Les frais engagés par les familles seront remboursés en septembre. Les 
élèves de CM2 ont été particulièrement lésés cette année avec l’annulation du traditionnel séjour de 
classe de découverte. Les bénéfices engrangés ont été transformés en bons cadeau Cultura selon un 
mode de répartition choisi suite à un vote via Klassroom. La non moins traditionnelle cérémonie du 
lancer de chapeaux a été organisée le mardi 30 juin 2020 en petit commité, à l’attention des élèves de 
CM2 quittant l’école. Un moment convivial autour d’un pot a permis aux élèves de célébrer leur fin de 
scolarité primaire dans des conditions festives.

● Programme EILE ; Enseignement International des Langues Étrangères (anciennement ELCO ; 
enseignement des langues et culture d’origine). 

          Une fois de plus, le recours à Klassroom et à l’envoi par mail a été sollicité pour gérer une tâche 
administrative pour laquelle habituellement nous utilisons le cahier de liaison. Il est important de 
comprendre que ce sondage n’est en aucun cas une demande d’inscription mais un recueil de tendance 
des demandes. La mise en place des cours de langue étrangère n’a jamais pu être mise en place sur 
Saint-Vrain et ce malgré les retours positifs des familles sans que nous ne sachions pour quelles raisons
les séances ne pouvaient pas être organisées. Nous pensons que ces cours ne se concrétisent que sur des
communes urbaines ou en zone plus densément peuplée. La distribution de ce questionnaire nous place 
en situation de difficulté puisque les familles ne comprennent pas toujours la dimension consultative de
cet envoi, ce qui peut se comprendre.

● perspectives pour l’année 2020-2021 avec la gestion de la COVID-19 : passages – maintiens, 
prise en compte des 3 mois de confinement dans les apprentissages de l’année 2020-2021.

          A l’heure actuelle, nous n’avons pas d’informations sur les futures conditions d’accueil des 
élèves et sur les conditions de rentrée des classes.
          En aucun cas le confinement n’aura été pris en compte pour les cas de propositions de 
redoublements. Il est par contre bien évident que nous assurerons « le passage de relais » d’une 
manière particulière puisque les élèves n’arriveront pas en fin d’année scolaire avec les attendus de fin 
d’année habituels.

● perspectives pour 2020-2021 : effectifs, équipe enseignante.

          S’agissant de l’équipe enseignante et AESH, nous signalons seulement le départ de Mme Julie 
Garcia et l’arrivée de Mme Carole Bischoff qui a accepté d’être présente ce soir.
Nous souhaitons à Mme Garcia une belle continuation dans sa carrière et la remercions bien 
chaleureusement pour tout ce qu’elle a apporté à ses élèves et à ses collègues.

          S’agissant des effectifs, nous aurons :

- 36 montants de GS soit 35 futurs CP (compte tenu des radiations, passages anticipés, maintiens...)
- 44 montants de CP soit 45 futurs CE1 
- 29 montants de CE1 soit 30 futurs CE2
- 44 montants de CE2 soit 43 futurs CM1
- 45 montants de CM1 soit 44 futurs CM2
soit 197 élèves pour la rentrée 2020 (effectif incluant les 12 élèves d’ULIS École)



Cela correspond à un total de 185 élèves hors ULIS École. Nous sommes actuellement à 7 classes + 
l’ULIS École qui n’est pas une classe mais un dispositif. Le seuil d’ouverture à 8 classes est fixé à 193 
ce qui signifie que nous sommes à 8 élèves d’une ouverture de classe.

Les listes des classes (et les listes de fournitures) seront comme d’habitude téléchargeables sur le site 
de la mairie. 

Structure retenue :

- 1 CP à 26 élèves (Émilie Guihard)

- 1 CP – CE1 à 25 élèves (9 + 16) (Frédérique Salhi) dont 1 élève ULIS École

- 1 CE1 à 29 élèves (Carole Bischoff ) dont 1 élève ULIS École

- 1 CE2 à 30 élèves (Stéphanie Lefebvre) dont 4 élèves ULIS École

- 1 CM1 à 29 élèves (Cyril Cazenave Vergèze) dont 2 élèves ULIS École

- 1 CM1 – CM2 à 28 élèves (14 CM1 + 14 CM2 ) (Stéphanie Odasso) dont 2 élèves ULIS École
      en CM2

- 1 CM2 à 30 élèves (Marine Denis et Philippe Dessalles) dont 2 élèves ULIS École.

● travaux / technique : demande de l’installation d’une boîte aux lettres, dotation d’un nouveau 
mobilier pour une classe, point sur l’investissement informatique futur.

          Nous demandons à la mairie d’examiner la faisabilité du déplacement de l’interphone d’entrée 
afin d’assurer une meilleure visibilité aux personnes qui en déclenchent l’activation afin de renforcer la
sécurité des accès.

          Nous demandons également l’installation d’une boîte aux lettres pour l’école. Actuellement 
l’école élémentaire partage la boîte aux lettres de la mairie mais cette solution a montré ses limites en 
période de COVID : les familles qui devaient par exemple rendre les notifications de poursuite de 
scolarité devaient les remettre dans la boîte aux lettres de la mairie et nous devions les récupérer 
ensuite : cette manipulation complique les échanges et occasionne des pertes de temps.

          En lieu et place d’une dotation de nouveau mobilier pour une classe, l’école proposer à la mairie 
d’étudier la possibilité d’achat de mobilier d’arts plastiques et technologie pour équiper le préfabriqué 
(grilles de séchage pour la peinture, tables « martyre » pour la technologie ou la peinture …).

          Questionnée sur le point de la dotation d’une solution numérique dont l’étude avait été entamée 
il y a plusieurs mois, la mairie annonce que le projet en est au stade des devis et que la commande sera 
envisageable prochainement. Nous remercions la mairie de poursuivre ce projet.

          Concernant la demande de « rafraîchissement » des sanitaires, la mairie nous informe que le 
projet pourra aboutir également dans des délais raisonnables suite aux devis effectués.



● bilan des projets et projets futurs : boîte aux lettre papillon, natation, journées prévention 
jeunesse, apiculture, permaculture, E3D … 

          Les séances de natation vont démarrer dès le 14 septembre et couvriront les besoins de tous les 
élèves de Saint-Vrain du CP au CM2, avec notamment des « stages massés » pour certains niveaux de 
classe. Le planning vient de nous être communiqué. Les séances se dérouleront à l’Aquastade de 
Mennecy.

          Par ailleurs, toujours dans l’objectif de conserver notre label E3D (école en démarche de 
développement durable), les projets de permaculture et d’apiculture continueront ainsi que celui visant 
à l’embellissement de l’école avec des peintures en lien avec le street art (piloté par Mme Odasso et 
Thomas Héritier).

          Nous avons également signé une convention avec l’association des papillons dont le but est 
d’installer une boîte aux lettres dans les écoles ou les centres accueillant des jeunes afin de permettre 
de libérer la parole des jeunes et de s’exprimer sur d’éventuelles violences intrafamiliales.

          De plus, au mois de janvier, les élève de CE2, CM1 et CM2 participeront à des demies-journées 
de prévention jeunesse sur les thèmes du harcèlement, des addictions et de l’éducation à la sexualité 
(ces mini formations seront prises en charge par la gendarmerie nationale).

          L’école va très certainement s’abonner au Projet Voltaire qui est une plateforme permettant aux 
élèves du CE1 au lycée de profiter de séances d’entraînement sur tablette ou ordinateur dans le 
domaine de la langue par des exercices très simples, intuitifs et rapides à effectuer. Nous allons 
proposer aux familles un programme d’utilisation de Projet Voltaire avec des séances quotidiennes ou 
pour le mercredi ou le week-end.

          Pour terminer, la mairie annonce qu’en concertation avec l’école et les enseignants du collège 
Robert Doisneau d’Itteville, ce ne sera pas un dictionnaire mais des livres de littérature étudiés en 6ème
qui seront offerts aux actuels CM2 en guise de cadeau de poursuite de scolarité. Cette solution est 
apparue plus judicieuse et utile à tout le monde. Les lives ne devant pas être lus avant la rentrée, les 
élèves les récupéreront avant la rentrée selon des modalités précisées ultérieurement.  

          Je remercie Mme Stéphanie Odasso d’avoir accepté d’être secrétaire de séance. Je remercie tous 
les participants à ce conseil, ceux qui n’ont pas pu y participer et tous les partenaires de l’école qui, 
cette année plus que jamais, ont montré leur professionnalisme et leur réactivité.

● r
Veuillez recevoir mesdames et messieurs, l'expression de mes salutations respectueuses.

M. Philippe Dessalles.
Le Directeur. 



ANNEXE 1 :
 
                                                  Madame, Monsieur.                                            03/07/20

Ainsi s’achève l’année scolaire 2019-2020, qui marquera à n’en pas douter la mémoire de chacun.

Au soir du jeudi 12 mars dernier, l’équipe municipale, les représentants des parents d’élèves et l’équipe
enseignante étions sur le point de clôturer le second conseil d’école, lorsque nous apprenions que le 
président Emmanuel Macron annonçait en direct la fermeture des écoles pour le lendemain soir, 
marquant ainsi le début d’une période de deux mois, dont le déroulement aussi bien que le nom allait se
révéler être une nouveauté bien déroutante pour tous : le confinement.

C’est ainsi que le vendredi 13 mars à 16h30, le traditionnel « bon week-end ! » adressé à nos élèves, fut
remplacé par un hésitant « à bientôt », ne sachant pas alors, que nous n’allions revoir certains d’entre-
eux qu’à la rentrée de septembre.
Chaque classe fut alors impactée par l’annulation de toutes les sorties scolaires et de la plupart des 
projets déjà programmés.

Bien sûr il y eut mille occasions de rester en contact avec vous et avec nos élèves, ne serait-ce que par 
le biais d’une autre grande nouveauté : la continuité pédagogique.
Chaque enseignant à sa manière, a fait le maximum pour maintenir le lien avec la classe et permettre 
aux élèves de rester dans les apprentissages.
Les moyens furent divers et multiples : du téléphone en passant par Klassroom, de l’envoi postal en 
passant par la vidéoconférence, des tutoriels de plateformes vidéos en passant par l’envoi d’emails, 
sans oublier les ressources en ligne.
Tout cela ne fut pas parfait, nous en avons eu conscience, et de nombreux ajustements ont été 
nécessaires. 
Deux mois plus tard, ce fut le moment de mettre en œuvre au sein de notre école, une étape aussi 
inédite que déroutante : le déconfinement.  
Cette phase se déroula plus exactement en 4 temps, nous amenant à accueillir 20 élèves le 12 mai ... 
puis 35 ... puis 95 … et enfin 154 élèves le 22 juin sur les 195 que compte notre école. Pour chaque 
nouvelle reprise, une organisation plus complexe que celle exigée lors d’une rentrée ordinaire de 
septembre devait être mise en œuvre.
Nous savons que cette extension progressive de l’accueil des élèves au fil des semaines,  vous a 
plongés dans une grande incertitude et un profond questionnement. Nous partagions bien souvent les 
mêmes questions que vous et le même désarroi. Nous avons fait de notre mieux pour vous transmettre 
le plus vite possible les éléments fiables qui étaient portés à notre connaissance, et parfois même nous 
vous avons écrit pour vous dire « que nous ne savions toujours rien ! ».
C’est ainsi que plusieurs sondages vous ont été proposés bien souvent pendant le week-ends ou les 
jours fériés, et avec des délais de réponses très courts.
Exceptionnellement, l’année scolaire ne sera pas clôturée par la traditionnelle fête de l’école qui a entre
autre fonction de permettre à chacun de se dire « à bientôt » en attendant septembre. Cette annulation 
prive également les élèves arrivant en fin de scolarité primaire de leur cérémonie « d’au-revoir » et du 
lancer de chapeaux ; ces mêmes élèves ayant également été privés de classe de découverte. 
A la place du micro, c’est donc à la plume que je vais adresser mes messages de fin d’année. 
Contrairement à mon discours habituel lors duquel il vous est difficile « d’avancer d’un chapitre », à 
l’écrit vous pourrez plus facilement sauter le passage des remerciements !

Je souhaite donc remercier les membres de l’équipe municipale sortante, qui ont fait le maximum pour 
transmettre le flambeau dans les meilleures conditions possibles. Je salue la disponibilité et la 



confiance de M. Cochard et de M. Semon. Je remercie également Madame le maire Corinne Cordier et 
son adjoint au scolaire M. Luc Sarrelabout pour le partenariat intense et prometteur qu’ils ont permis 
de poursuivre. 

Pour la richesse et l’investissement des retours lors de la continuité pédagogique nous remercions 
chaleureusement toutes les familles et les élèves qui ont œuvré à distance avec inventivité, humour...et 
une bonne dose de patience ne nous mentons pas !

Merci également aux parents élus de la FCPE pour leur soutien et la communication sans faille qui 
s’est avérée si importante.

Merci à nos collègues animateurs pour leur capacité d’adaptation et leur professionnalisme.

Je souhaite également adresser des remerciements particuliers en faveur de Mme Hély pour ses 
conseils, sa fiabilité et sa disponibilité pendant cette période de transition municipale et tout au long de 
ces 3 mois professionnellement complexes.

Pour finir, je remercie très sincèrement toute mon équipe d’enseignants, d’une part parce qu’ils portent 
merveilleusement bien le masque et la visière, mais surtout car ils ont su gérer ces 3 mois si 
déstabilisants avec une réactivité, un professionnalisme et une créativité exemplaires. Ils ont su 
s’adapter sans tension, à tous les changements, à 4 rentrées successives et différentes en 5 semaines, 
étiquetant des tables et des chaises, balisant les couloirs et les sanitaires, déménageant des pupitres 
pour les déplacer à nouveau un jour férié, répondant présent le dimanche pour des visioconférences…
remettant vingt fois sur le métier leur ouvrage.

Au nom de toute l’équipe, je profite également de cette occasion pour saluer le départ de notre jeune 
collègue Mme Julie Garcia. Nous formulons tous le souhait que sa bonne humeur communicative et 
son professionnalisme profitent à de nombreux élèves pour la suite de sa carrière qui débute d’une 
façon bien prometteuse.

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter un été serein et réjouissant. 
Nous nous retrouvons en septembre dans des conditions que nous ignorons encore mais qui 
s’annoncent rassurantes, que nous espérons favorables à de nouveaux projets !

« à bientôt ! »

M. Philippe Dessalles.
Le directeur. 



ANNEXE 2 :

Madame Monsieur.

          Cette année, l'acquisition et l'évaluation de certaines compétences ainsi que la 
rédaction du LSU auront été considérablement perturbées par l'épidémie de COVID-19 
ayant entraîné un épisode de confinement qui aura duré du 16 mars au 12 mai 2020, date à
partir de laquelle certains de nos élèves seulement ont repris le chemin de l'école.  

          En accord avec l'équipe de circonscription de l'éducation nationale de La Ferté 
Alais, nous nous sommes rendus à l'évidence que la saisie des éléments du programme et 
l'attribution des positionnements pour les livrets du second et troisième trimestre (NA, PA,
A, D) ne pourraient pas être révélateurs des acquisitions que de toute manière nous 
n'avons malheureusement pas été en mesure de travailler comme nous le souhaitions le 
faire, et que nous n'avons pas pu évaluer malgré le travail important fourni par la plupart 
des familles au fil de la continuité pédagogique.

          Par ailleurs, la structure et l'ergonomie de l'application LSU ne nous permettent pas 
une rédaction "à la carte" ni "au cas-par-cas" de celui-ci. Il sera néanmoins complété de 
façon simplifiée et consultable à partir de votre espace Educonnect.

          Chaque enseignant individuellement, et chaque équipe d'enseignants dans son 
ensemble et dans la dynamique de son travail collectif, aura pour mission d'assurer un 
passage de relais bien particulier cette année, pour veiller à ce que les acquisitions de 
chaque élève soient considérées en prenant en compte le fait que certains d'entre-eux ont 
été éloignés de la classe pendant près de 4 mois. 

          Cette transition pédagogique s'appliquera à tous les élèves de l'école ; ceux qui nous
rejoignent, ceux qui poursuivent leur scolarité dans notre école, et ceux qui continuent leur
parcours scolaire au delà de nos murs. 

          En guise d'appréciation de fin d'année vous trouverez ci-après quelques lignes 
reprenant les éléments importants des acquisitions de votre enfant sur les points que nous 
avons pu évaluer avant le 16 mars 2020. 
Ces mêmes lignes seront mentionnées dans l'appréciation générale du LSU du troisième 
trimestre.

Merci.

Bien cordialement.                                                   L'équipe enseignante Daniel Galland.


